

CHILE SE ASOCIA CON PAÍSES DE LA REGIÓN PARA DISMINUIR COSTO DE MEDICAMENTOS CONTRA EL SIDA

El Presidente Lagos informó que este fin de semana se reunirán los ministros de salud de Chile y del Pacto Andino, más Argentina, Paraguay y México, para conformar un fondo común que permita obtener un menor precio en la adquisición de drogas para el tratamiento del VIH.

En el mismo ámbito, gracias a un convenio suscrito hoy con el Fondo Global para la lucha contra el SIDA, Tuberculosis y Malaria, todos los enfermos que se atienden en el sistema público de salud tendrán acceso garantizado a la triple terapia, la forma más efectiva de enfrentar la enfermedad.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó hoy que Chile y otras 8 naciones de la región acordaron establecer un fondo conjunto para negociar con los laboratorios internacionales la compra de medicamentos contra el Sida. De esta manera, nuestro país, junto con Perú, Venezuela, Bolivia, Colombia, Ecuador, Argentina, Paraguay y México, podrá obtener un menor precio por las drogas que utiliza en el tratamiento del VIH.

La decisión será analizada este fin de semana durante una reunión que sostendrán los ministros de salud de la región en Lima. "Significa crear un poder de compra de cerca de cien millones de dólares, que va a permitir, por una sola mano, negociar con los distintos laboratorios que sabemos que cobran precios un poquito elevados", explicó el Jefe de Estado luego de participar en la firma de un acuerdo entre Chile y el Fondo Global para la lucha contra el SIDA, Tuberculosis y Malaria.

Gracias al convenio con el Fondo Global, que aportará 39 millones de dólares, todos los enfermos de Sida que se atienden en el sistema público de salud, tendrán acceso garantizado a la triple terapia, el tratamiento más efectivo para enfrentar este mal. En una ceremonia realizada en el Palacio de Moneda y en compañía del ministro de Salud, Pedro García, entre otras autoridades, el Mandatario explicó que nuestro país recibió esta ayuda "porque aquí hemos dado previamente una respuesta eficiente y global a esta enfermedad, porque hemos logrado el compromiso de la sociedad civil y el trabajo conjunto de organizaciones pertenecientes a la sociedad civil con el Estado", afirmó.

Al respecto, recordó que "desde el inicio de nuestra gestión hasta el presente año, hemos aumentado el presupuesto para el tratamiento del Sida en más de 5 veces. Desde 1.750 millones el año 2000, a 8.871 millones el año 2003". En este sentido, agregó que "cuando hay tantas preguntas ¿a dónde van mis impuestos?, mis impuestos van también a combatir el Sida, entre otras cosas".

Asimismo, agradeció el respaldo que da el Fondo Global para la etapa crítica de la enfermedad, cuando el afectado requiere de medicamentos retrovirales que tienen un alto costo. "Es cierto que el Sida en Chile ha tenido un crecimiento más lento, pero éste sigue siendo un tema de salud importante para el país. El que hayamos tenido ciertos logros no significa que estemos satisfechos. El problema afecta sobre todo a personas con menores recursos de nuestra sociedad, con menores recursos financieros, educacionales, laborales y sociales", explicó.

El Primer Mandatario indicó que, a través de este acuerdo, se está dando un paso fundamental para construir un país que sea más solidario, ya que permitirá aumentar los esfuerzos y aportes que hay que entregar para aquellos casos sociales en donde la única

posibilidad de acceder al tratamiento es a través de alguien que pueda financiar los medicamentos.

"De esta manera está trabajando un Gobierno para el cual la búsqueda de la equidad y la igualdad es mucho más que un slogan. Es importante que este esfuerzo que hoy se está haciendo se conozca, el esfuerzo del ámbito público de multiplicar por 5 los recursos destinados a combatir esta enfermedad y apoyar a aquellos que la sufren, el aporte que hace el Fondo Global y que es resultado, en gran medida, de los esfuerzos de la sociedad civil. Este es, tal vez, un ejemplo excepcional de cómo la sociedad civil, conjuntamente con el aparato del Estado, pueden tener logros muy significativos", señaló el Jefe de Estado.

El convenio ayudará también a triplicar los fondos destinados a las campañas de prevención del contagio de la enfermedad, lo que el Primer Mandatario calificó como "la prevención de una crisis social y económica para Chile. Prevenir hoy día es casi tan importante como curar. Este fondo del cual hoy día se nos hace entrega para ser administrado por la sociedad civil, es un paso muy importante, pero un paso igualmente importante tienen que ser los esfuerzos para prevenir la propagación de esta enfermedad".